

9/32

**OUEST-FRANCE - 16-17 OCTOBRE 1993****47 pays au sommet de l'île Maurice  
Francophonie : lutter contre le déclin**

Le français, qui unit une communauté de 150 millions de personnes dans le monde, recule partout devant la déferlante de l'anglais. Au 5<sup>e</sup> sommet de la Francophonie, qui réunit 47 pays à partir de ce samedi à l'île Maurice, on cherchera à endiguer ce déclin.

Rien de plus naturel que le sommet des chefs d'État francophones ait pour théâtre Maurice : c'est le seul endroit au monde où le français progresse face à l'anglais, pourtant langue officielle ! Si le créole, dérivé du français, est le langage vraiment commun

au million d'habitants de l'île, notre langue est comprise par 80 % de la population et maîtrisée par 40 %. La presse écrite est en français, pour l'essentiel, ainsi que près de la moitié des émissions télévisées, le hindi, le chinois et d'autres langues d'Extrême-Orient disputant à l'anglais l'autre moitié.

Maurice, c'est aussi l'autre visage du défi économique que vit l'Occident : des industries nouvelles (textile surtout, joaillerie, électronique) viennent s'ajouter aux traditionnelles sucreries et au tourisme, et procurant le plein em-

ploi : ce qui s'appelle en Europe « délocalisation » signifie ici croissance (5 à 6 % par an), élévation du niveau de vie et sortie progressive du sous-développement.

Indépendante depuis 25 ans ans, république depuis un an et demi, Maurice fait preuve d'un dynamisme que devraient lui envier bien des îles de la région, à commencer par la Réunion, sa voisine, snobée pour son indolence et enviée pour l'assistance que lui prodigue la lointaine métropole.

François-Xavier ALIX.